
CTA NÚM. 36 DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. SEPTUAGÉSIMA 

SEGUNDA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, CELEBRADA EL DÍA 17 DE NOVIEMBRE DE 2009. DEL PRIMER 

PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES,  CORRESPONDIENTE AL PRIMER 

AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

 

PRESIDENCIA DEL C. DIP. 

SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN. 

 

EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON VEINTE MINUTOS, DEL DÍA 17 

DE NOVIEMBRE DE DOS MIL NUEVE, CON LA ASISTENCIA DE 37  

LEGISLADORES, EL C. PRESIDENTE, DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN.   

 

ENSEGUIDA, SE DIO LECTURA AL ORDEN DEL DIA, EL CUAL FUE 

APROBADO EN LA SESIÓN ANTERIOR. ASIMISMO, SE DIO LECTURA AL 

ACTA CORRESPONDIENTE. CUAL FUE APROBADA POR UNANIMIDAD 

DE 33 VOTOS. 

 

INTERVINO CON UNA MOCIÓN EL DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN 

AGUIRRE, CELEBRANDO QUE LOS EX BRACEROS ESTÁN MUY 

AGRADECIDOS POR LAS LISTAS ACOMODADAS EN ORDEN 

ALFABÉTICO, PORQUE YA PUEDEN ENCONTRAR SUS NOMBRES. 

INTERVINO EL DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, SEÑALANDO QUE 

FUE GRACIAS A LA INTERVENCIÓN DE LA DIP. MARTHA DE LOS 

SANTOS GONZÁLEZ. 

 

ASUNTOS EN CARTERA: 

SE RECIBIÓ 1 ASUNTO AL CUAL SE LE DIO EL TRAMITE 

CORRESPONDIENTE. (SE ANEXA). CON EL SEÑALAMIENTO QUE FUE 

LEÍDO A SOLICITUD DEL DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG.  

 

EL PRESIDENTE FELICITÓ A TODOS LOS SERVIDORES PÚBLICOS DEL 

ESTADO, POR CELEBRARSE HOY 17 DE NOVIEMBRE “EL DÍA DEL 

SERVIDOR PÚBLICO”.  

  

INICIATIVAS DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS             

CC. DIPUTADOS: 

NO HUBO INTERVENCIONES EN ESTE PUNTO. 

 

INFORME DE COMISIONES:  

NO HUBO INTERVENCIONES EN ESTE PUNTO. 

 

ASUNTOS GENERALES: 

EL DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, MENCIONÓ QUE NO 

OBSTANTE QUE EN EL PODER LEGISLATIVO SE ELABORAN LEYES, 

 A 
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CUYO CUMPLIMIENTO ES OBLIGATORIO PARA LOS CIUDADANOS 

NUEVOLEONESES, Y QUE POR LO MISMO, SE REQUIERE CONOCER SU 

CONTENIDO DE “PRIMERA MANO”, COMO ES EL CASO DE LA PÁGINA 

DE INTERNET DE ESTE CONGRESO, RESULTA QUE LA INFORMACIÓN 

NO SE ENCUENTRA ACTUALIZADA, DETECTANDO ADEMÁS QUE 

VARIAS LEYES NO ESTÁN INCLUIDAS EN EL COMPENDIO. POR LO 

ELLO, CON FUNDAMENTO EN EL ART. 65 FRACCIÓN XI DEL 

REGLAMENTO PARA EL GOBIERNO INTERIOR, EL PLENO DEL PODER 

LEGISLATIVO INSTRUYE AL C. LIC. LUIS GERARDO ISLAS GONZÁLEZ, 

OFICIAL MAYOR DE ESTE CONGRESO, PARA QUE A LA BREVEDAD, SE 

ACTUALICE EL COMPENDIO DE LEYES Y CÓDIGOS ESTATALES, 

PUBLICADOS EN LA PÁGINA DE INTERNET DEL PODER LEGISLATIVO, 

ASÍ COMO PARA QUE ATIENDA LOS DEMÁS ASUNTOS MENCIONADOS.  

SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN 

INTERNO CON CARÁCTER DE URGENTE.  

 

EL DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, ABORDÓ EL TEMA DE LA 

ADOPCIÓN, Y DE LAS CONCLUSIONES PRINCIPALES DEL SISTEMA 

NACIONAL DEL DIF, DE LA NECESIDAD DE AGILIZAR EL 

PROCEDIMIENTO DE ADOPCIÓN EN NUESTRO PAÍS. TENIENDO COMO 

EJE CENTRAL LA HOMOLOGACIÓN DE LAS LEGISLACIONES LOCALES. 

POR LO QUE SOLICITÓ A LA PRESIDENCIA ATENDER EL EXHORTO 

DEL SENADO QUE HIZO EL 14 DE ABRIL DE 2009 A LOS CONGRESOS DE 

LOS ESTADOS PARA QUE SE ENTRE AL ESTUDIO DE LA 

RECOMENDACIÓN PARA MEJORAR EL PROCEDIMIENTO DE 

ADOPCIÓN QUE PERMITA LA INTEGRACIÓN DEL ADOPTADO A UNA 

FAMILIA DE MANERA INTEGRAL CON BASE EXCLUSIVA EN LA 

FIGURA DE LA ADOPCIÓN PLENA. -INTERVINIERON LOS DIP. CÉSAR 

GARZA VILLARREAL, HÉCTOR GARCÍA GARCÍA, MARÍA DE JESÚS 

HUERTA REA, MANIFESTANDO QUE LAS COMISIONES UNIDAS DE 

JUSTICIA Y SEGURIDAD PÚBLICA, LEGISLACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, LA DE DESARROLLO SOCIAL Y SALUD Y 

ATENCIÓN A GRUPOS VULNERABLES HAN INSTALADO UNA MESA 

SEMANAL, QUE EL PASADO VIERNES FUE LA PRIMER REUNIÓN Y EL 

PRÓXIMO VIERNES SE LLEVARÁ A CABO LA SEGUNDA REUNIÓN.  

ESTANDO REPRESENTADA LA MESA POR EL CONSEJO ESTATAL DE 

ADOPCIONES, EL DIF DE NUEVO LEÓN, LA PROCURADURÍA DE LA 

DEFENSA DEL MENOR, INSTITUCIONES DE BENEFICENCIA PRIVADA 

QUE SE DEDICAN A LA CUSTODIA TEMPORAL O JUDICIAL DE 

MENORES; EL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA, LA PROCURADURÍA 

GENERAL DE JUSTICIA Y LAS COMISIONES MENCIONADAS, ASÍ COMO 

UN BUEN NÚMERO DE DIPUTADOS DE LOS DISTINTOS GRUPOS 

LEGISLATIVOS.  

 

EN OTRO TEMA EL DIP. VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, 

COMUNICÓ QUE EL VIERNES SOSTUVIERON UNA INSTITUCIONAL Y 
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AMENA REUNIÓN CON EL GOBERNADOR DEL ESTADO, LIC. RODRIGO 

MEDINA DE LA CRUZ, JUNTO CON PARTIDO Y COORDINADORES DE 

LAS DISTINTAS ORGANIZACIONES POLÍTICAS, ASÍ COMO MIEMBROS 

DE SU GABINETE EN LA DENOMINADA MESA DEL DIÁLOGO. SEÑALÓ 

QUE EN ESA REUNIÓN EXPRESARON SU FRANCO Y SINCERO INTERÉS 

DE TRABAJAR CON UN PROYECTO DE ESTADO EN DONDE TODOS 

JUNTOS Y CON PREVIO EJERCICIO DE ESTUDIO Y ANÁLISIS DE LA 

SITUACIÓN QUE GUARDA LA ENTIDAD, COINCIDIERON EN LAS 

DEFINICIONES QUE SE TRADUZCAN EN LOS PROYECTOS Y 

PROGRAMAS QUE SOLUCIONEN LOS PROBLEMAS DE NUEVO LEÓN. Y 

QUE SERÁN VIGILANTES DE TODAS Y CADA UNA DE SUS ACCIONES, 

LAS CUALES SEÑALARÁN CUANDO NO COINCIDAN CON LOS 

INTERESES AQUÍ MENCIONADOS. ASI MISMO, SEÑALÓ QUE                         

EN SEGUIDA EL DIPUTADO JOSÉ MARTÍN LÓPEZ CISNEROS 

PRESENTARÁ UNA SOLICITUD AL EJECUTIVO DEL ESTADO RELATIVO 

A LA VISIÓN DEL PRESUPUESTO. 

 

EL DIP. JOSÉ MARTÍN LÓPEZ CISNEROS,  SEÑALÓ QUE EL AÑO 2010 

SERÁ DIFÍCIL PORQUE NUESTRO PAÍS ATRAVIESA ACTUALMENTE 

POR UNA CRISIS ECONÓMICA QUE GLOBALMENTE DEPRIME LA 

MAQUINARIA FINANCIERA MUNDIAL E IMPACTA 

SIGNIFICATIVAMENTE EN EL DESARROLLO DE LAS NACIONES.  NO 

OBSTANTE LO ANTERIOR, MENCIONA EL DIPUTADO QUE EL 2010 

TAMBIÉN PUEDE SER PROMISORIO Y SERVIR DE ARRANQUE  PARA 

QUE EL NUEVO GOBIERNO DEL ESTADO, SIENTE LAS BASES DE UN 

SEXENIO DE GRANDES CAMBIOS  Y TRANSFORMACIONES PARA 

NUESTRA TIERRA. POR LO QUE PRESENTÓ UN DOCUMENTO CON 10 

PUNTOS PARA QUE SEAN INCLUIDOS EN EL PAQUETE FISCAL PARA 

EL AÑO 2010 BASADOS EN DOS EJES RECTORES: AUSTERIDAD Y 

RESPONSABILIDAD PRESUPUESTAL, E IMPULSO A PROGRAMAS DE 

INVERSIÓN SOCIAL Y PRODUCTIVA, QUE DEBE LLEVAR TAN 

TRASCENDENTAL DOCUMENTO, QUE REPRESENTE LAS DEMANDAS 

MÁS SENTIDAS DE LA SOCIEDAD.- INTERVINIERON CON DIVERSOS 

PLANTEAMIENTOS LOS DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA 

GARZA, JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, HOMAR ALMAGUER 

SALAZAR, JUAN CARLOS HOLGUÍN SALAZAR. 

 

EN OTRO TEMA, LA DIP. JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ,  

MENCIONÓ QUE AYER PROPUSIERON MODIFICACIONES AL 

REGLAMENTO INTERIOR DEL CONGRESO, PARA QUE LAS SESIONES 

CULMINEN HASTA QUE SE AGOTE EL ORDEN DEL DÍA, Y QUE DICHA 

INICIATIVA SE ENVIÓ PARA SU ESTUDIO A LA COMISIÓN DE 

LEGISLACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES.  SIN EMBARGO, ANTES 

DE QUE SE PONGA A CONSIDERACIÓN DE LA ASAMBLEA ESTA 

INICIATIVA DE REFORMA, PROPONE QUE CADA VEZ QUE DENTRO DE 

LAS SESIONES ORDINARIAS SE LLEVE A CABO UN ESPACIO SOLEMNE, 



 4 

DICHO TIEMPO NO SE TOME EN CUENTA COMO PARTE EFECTIVO DE 

LA SESIÓN. ESTO CON LA FINALIDAD DE QUE EL TIEMPO EFECTIVO 

DE LA SESIÓN ORDINARIA SE CUMPLA EN BASE A LO CONTEMPLADO 

POR EL REGLAMENTO INTERIOR DEL CONGRESO DEL ESTADO.- 

INTERVINO EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

SOLICITANDO SE ANALICE EN LA COCRI, QUE TENDRÁN SESIÓN EL  

PRÓXIMO VIERNES, PORQUE TIENE DUDAS SI NO SE ESTARÍA 

VIOLENTANDO LA PROPIA LEGISLACIÓN HACIA EL INTERIOR. 

INTERVINO LA DIP. JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, SEÑALANDO 

QUE NO ESTÁ SOLICITANDO AMPLIAR LA SESIÓN, SINO SOLAMENTE 

CONSIDERA QUE EN EL CASO DE QUE LOS ESPACIOS SOLEMNES SE 

PROLONGUEN, SE AGOTE EL ORDEN DEL DÍA.  INTERVINO EL 

DIPUTADO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, CON PROPUESTA DE QUE LA 

SOLICITUD DE LA DIPUTADA SE TURNE CON CARÁCTER DE URGENTE 

A LA COCRI PARA ANALIZARSE EN LA SESIÓN DE ESTE VIERNES. 

INTERVINIERON LOS DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR SECUNDANDO LA PROPUESTA DEL 

DIPUTADO GUTIÉRREZ DE LA GARZA. -  FUE DESECHADA LA 

PROPUESTA DE LA DIPUTADA VILLARREAL GONZÁLEZ, DE QUE 

SE VOTE EN ESTE MOMENTO POR MAYORÍA DE 14 VOTOS A 

FAVOR Y 22 VOTOS EN ABSTENCIÓN.  SE TURNÓ A LA COMISIÓN 

DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN INTERNO. 

 

EL DIP. HERNÁN ANTONIO BELDEN ELIZONDO, PRESENTÓ PUNTO DE 

ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA EXHORTE 

RESPETUOSAMENTE AL C. GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL 

ESTADO A QUE EN LA INICIATIVA DE LEY DE EGRESOS DEL ESTADO 

PARA EL AÑO 2010 SE CONTEMPLE LA PARTIDA PRESUPUESTAL A 

QUE SE REFIERE EL ARTÍCULO 48 DEL REGLAMENTO DE LA LEY DE 

FOMENTO A LA INVERSIÓN Y AL EMPLEO EN EL ESTADO DE NUEVO 

LEÓN A FIN DE IMPULSAR EL FORTALECIMIENTO DE LOS 

AGRUPAMIENTOS EMPRESARIALES ESTRATÉGICOS Y CON ELLO EL 

CRECIMIENTO ECONÓMICO Y LA GENERACIÓN DE EMPLEOS. 

SOLICITANDO SEA PUESTO A VOTACIÓN EN ESTE MOMENTO. 

INTERVINO EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, 

SOLICITANDO AL PRESIDENTE DECLARE UN RECESO DE CINCO 

MINUTOS. FUE APROBADO EL RECESO POR MAYORÍA DE 22 VOTOS 

A FAVOR Y 12 ABSTENCIONES. EL PRESIDENTE DECLARÓ UN 

RECESO DE CINCO MINUTOS, SUSPENDIENDO LA SESIÓN SIENDO 

LAS 12:48 HORAS.  

 

TRANSCURRIDO EL RECESO, EL PRESIDENTE REANUDÓ LA SESIÓN EN 

EL PUNTO DE ACUERDO PRESENTADO POR EL DIPUTADO BELDEN 

ELIZONDO.  

 

INTERVINO EL DIP. HERNÁN BELDEN ELIZONDO, RECONSIDERANDO, 
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QUE SE TURNE A LA COMISIÓN DE HACIENDA CON CARÁCTER DE 

URGENTE PARA QUE EL DÍA DE MAÑANA SESIONE DICHA COMISIÓN 

A LAS 9:30 HORAS.- EL PRESIDENTE LO TURNÓ A LA COMISIÓN DE 

HACIENDA DEL ESTADO CON CARÁCTER DE URGENTE. 

 

EL DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR, PRESENTÓ PUNTO DE 

ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA EXHORTE 

RESPETUOSAMENTE AL LIC. RODRIGO MEDINA DE LA CRUZ 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, 

PARA QUE DENTRO DE LAS POSIBILIDADES FINANCIERAS DE LA 

ENTIDAD, TENGA A BIEN CONSIDERAR UN INCREMENTO A LA 

APORTACIÓN ESTATAL PARA EL FONDO FEDERAL DE APOYO SOCIAL 

A EX BRACEROS, DENTRO DE LA LEY DE EGRESOS DEL ESTADO PARA 

EL EJERCICIO FISCAL 2010. INTERVINIERON SECUNDANDO EL PUNTO 

DE ACUERDO LOS DIP. FERNANDO GONZÁLEZ VIEJO, MARTHA DE 

LOS SANTOS GONZÁLEZ.- FUE APROBADO EL QUE SE VOTE EN 

ESTE MOMENTO POR UNANIMIDAD. ASIMISMO, FUE APROBADO 

EL PUNTO DE ACUERDO POR UNANIMIDAD DE 37 VOTOS. 

 

EL DIP. HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, PRESENTÓ PUNTO DE 

ACUERDO, A FIN DE QUE SE REALICE UN RESPETUOSO EXHORTO AL 

TITULAR DEL PODER EJECUTIVO DEL ESTADO Y AL DEL SISTEMA DE 

TRANSPORTE COLECTIVO METRORREY, A FIN DE QUE SE 

IMPLEMENTE EN LOS MUNICIPIOS DE ABASOLO, CIÉNEGA DE FLORES, 

EL CARMEN, GENERAL ZUAZUA, SALINAS VICTORIA Y GARCÍA, EL 

SISTEMA DE METRO-ENLACE, CON EL OBJETIVO DE RESPUESTA A LA 

DEMANDA DE TRANSPORTE QUE TIENE ACTUALMENTE LA 

POBLACIÓN DE LOS MENCIONADOS MUNICIPIOS, ALGUNOS DE 

ELLOS, DE ULTRACRECIMIENTO. INTERVINIERON SECUNDANDO EL 

PUNTO DE ACUERDO LOS DIP. JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE, 

HOMAR ALMAGUER SALAZAR.- SE TURNÓ A LA COMISIÓN DE 

TRANSPORTE.  

 

A CONTINUACIÓN SE DIO LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL 

DÍA, PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, EL CUAL FUE APROBADO POR 

UNANIMIDAD. EL PRESIDENTE CLAUSURÓ LA SESIÓN SIENDO LAS 

TRECE HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS, CITANDO PARA LA 

PRÓXIMA EL MIÉRCOLES 18 DE NOVIEMBRE DE 2009 A LAS ONCE 

HORAS. 

 
EL TEXTO INTEGRO DE LAS INTERVENCIONES Y LOS DOCUMENTOS SE 

ANEXAN AL DIARIO DE DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA ACTA.- 

DAMOS FE: 
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C. PRESIDENTE: 

 

 

 

DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN 

 

 

 

 

 

 

DIP.  SECRETARIA:          DIP.  SECRETARIA: 
 

 

 

 

MARÍA DEL CARMEN PEÑA  BLANCA ESTHELA ARMENDÁRIZ      

DORADO. RODRÍGUEZ.         

 

                                         
 

 

ACTA NÚM. 36-LXXII-09. S.O.  

MARTES 17 DE NOV. DE 2009. 
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ASUNTOS EN CARTERA 

NOVIEMBRE 17 DE 2009 

 
1.- ESCRITO PRESENTADO POR EL C. LIC. ABEL FLORES REYES, SECRETARIO 

DEL R. AYUNTAMIENTO DE SALINAS VICTORIA, NUEVO LEÓN, 

MEDIANTE EL CUAL INFORMA QUE EN SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO, 

SE TOMÓ UN ACUERDO QUE COMPLEMENTA LAS FUNCIONES DEL 

SÍNDICO PRIMERO, A TRAVÉS DE LA CONFORMACIÓN DE LA COMISIÓN 

DE VIGILANCIA Y TRANSPARENCIA DE LOS RECURSOS FINANCIEROS, 

PRESIDIDA POR UN INTEGRANTE DE EXTRACCIÓN PARTIDISTA 

DIFERENTE AL DEL EJECUTIVO MUNICIPAL.- DE ENTERADO, Y SE 

ANEXA AL EXPEDIENTE 6104 QUE SE ENCUENTRA EN LA COMISIÓN 

DE GOBERNACIÓN Y ORGANIZACIÓN INTERNA DE LOS PODERES.  

 

 


